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令和元年１２月瀬戸内市教育委員会 会議録

Ⅰ．開 催 日 令和元年１２月１８日（水）

Ⅱ．開会及び閉会 開 会 １３時３０分

閉 会 １４時５０分

Ⅲ．出 席 委 員

Ⅳ．出 席 職 員

Ⅴ．議事の内容

１．開 会

２．教育長報告について

東南教育長

＜市議会関連＞１１月定例会 会期：１１／２６～１２／１９（２４日間）

〇 一般質問 １２／３（火）～５（木）

・不登校児童生徒への支援

（家庭教育支援チームの創設、多様な教育機会の確保、居場所づくりと主管部署）

・市が所有する文化財（発掘物、古文書、記録写真等）の保管・展示施設の新設

・読書通帳の普及と印刷機器の導入

・郷土の偉人の顕彰

・子育て世代への支援（医療費無償の拡大、保・幼副食費・学校給食費無償化）

・組織の見直し（こども関連、文化・観光関連）

教 育 長 東 南 信 行

委 員 淵 本 晴 生

委 員 井 手 康 人

委 員 藤 本 里 絵

委 員 山 本 正

教 育 次 長 薮 井 慎 吾

総 務 学 務 課 長 山 本 正 樹

総務学務課参事 松 本 総

社 会 教 育 課 長 勝 本 眞 一

中央公民館館長 小 林 裕 治

邑久学校給食調理場所長 森 山 光 晴

総務学務課係長 安 井 明 子

総務学務課主事 寺 本 那 奈
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・山鳥毛里帰りプロジェクト（里帰りの意義の啓発強化）

・行幸小学校校舎大規模改造（避難所施設の増設要望、北棟耐震補強の必要性）

・学校施設の長寿命化計画

・特別支援に係る学習環境の整備

・表彰規程の見直し状況

・刀剣文化の振興（計画・構想の有無、刀剣に関わる職人の育成施策）

〇 議案質疑 １２／ ６（金）

・令和元年度瀬戸内市一般会計補正予算（第９号）

博物館施設整備工事及び同実施設計に係る予算の減額理由等

〇 総務文教常任委員会 １２／ ９（月）

（議案審査）・牛窓東幼稚園園舎大規模改造工事に伴う工事請負契約の締結

（所管事務調査）・邑久スポーツ公園改修基本設計

〇 予算常任委員会総務文教分科会 １２／ ９（月）

・令和元年度瀬戸内市一般会計補正予算（第９号）

債務負担行為（情報機器整備、公民館だより印刷）

繰越明許費（行幸小学校大規模改造Ⅱ期工事の実施設計、国府小学校大規模改造工

事の実施設計）

歳入（市立美術館特別展協賛金、応援寄附金の増額）

歳出（市立美術館特別展広告料、邑久中消防用給水タンク修理、同自立支援室整備

工事、玉津体育館法面補修、学校給食運営委員会委員報酬、図書館自動車購

入費、収蔵庫改修工事費の減額、展示ケースの購入と利用）

＜会議・行事関係＞

〇 総務学務課

・岡山県中学校教育研究会社会科部会研究大会 １１／２２（金）

：長船中

・まなび塾⑦「生徒指導の適切な対応」 １１／２９（金）

・瀬戸内市特別支援教育研修会 １１／２９（金）

・文部科学省調査官（英語）授業研修会：邑久小 １２／ ２（月）

・生徒指導担当者連絡協議会兼不登校担当者研修会１２／ ６（金）

○ 社会教育

・弘法寺文書調査 １１／２１（木）

・瀬戸内市青少年健全育成大会 １１／２３（土）

講師：収納王子コジマジック
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・光明園資料展示室運営委員会 １１／２６（火）

・弘法寺踟供養総合調査委員会 １２／ ３（火）

・邑久小地域教育協議会 １２／ ３（火）

・岡山県青少年健全育成座談会・研修会 １２／ ８（日）

・岡山県ＦＯＳ第２回組織検討委員会 １２／１４（土）

〇 公民館

・はじめてさんのパンとお菓子づくり（鹿忍） １１／２１（木）

・高齢者学級

邑悠学級（邑久）：県外研修（高知） １１／２１（木）

ふれあい学級（長船）：クリスマス会 １２／１２（木）

・菊づくり講座：大菊 １１／２２（金）

：小菊 １１／２６（火）

：盆栽 １１／３０（土）

・うさぎの学校⑦⑧（長船） １１／２６（火）、１２／１８（水）

・おもちゃの病院 １１／３０（土）

・わくわくチャレンジ⑩：ツリーづくり １１／３０（土）

・ふれあいサロン④：簡単おせち料理に挑戦 １２／ ５（木）

・そば打ち講座①② １２／６、１３（金）

・地域再発見ウォーキング：古墳巡り １２／ ７（土）

・ライフサポート講座③：スマホ・携帯安全教室 １２／１１（水）

・花てまりづくり体験 １２／１３（金）

・吹奏楽の祭典 inせとうち 2019 １２／１５（日）

・夢二のふるさと芸術交流事業

＜市民企画関係＞

第４回実行委員会 １１／２７（水）

夢二協賛 第９回吟剣詩舞発表会 １２／ ８（日）

＜コンクール関係＞

プレミアムコンサート：名刀太鼓 １１／３０（土）

「響け！備前伝」刀剣の里物語

夢二コンクール（声楽）予選 １２／ １（日）

○ 図書館

・もみわフェスタ 2019秋 １１／２４（日）

・発見！発掘！わが村のお宝自慢大会 １２／ １（日）

・片岡先生のおもしろ歴史トーク １２／ ７（土）

「山鳥毛を愛した戦国武将 上杉謙信」
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・放送大学岡山学習センター公開講座 １２／ ８（日）

「幕末開港とロシア艦隊」

・アマチュア人形劇団定期公演 １２／ ８（日）

・絵本と歌でメリークリスマス １２／１４（土）

・もみわシネマ「おくりびと」 １２／１５（日）

・おはなし会

長船町図書館：乳幼児とその家族 毎月第２水曜日、第３土曜日

牛窓町図書館：幼児から小学校低学年と家族 毎月第１土曜日

市民図書館：乳幼児とその家族 毎月第１・３水曜日

〃 ：幼児から小学校低学年と家族 毎月第２・４土曜日

○ 備前長船刀剣博物館

・テーマ展「刀装具の世界」 ～１／２６（日）

・日本刀手入れ講習会 １１／２４（日）

・小刀製作講座 １２／ ７（土）

・古式鍛錬公開 １２／ ８（日）

※日本美術技術博物館マンガ館（ポーランド）での備前長船日本刀展

１１／２３（土）～３／１（日）

○ 美術館

・驚愕の超写実展「ホキ美術館×ＭＥＡＭ」 ～１／１９（日）

・講演会「スペインと日本の写実絵画」 １１／２４（日）

講師：安田茂美（ホキ美術館広報）

・ギャラリートーク １２／１、８、１５（日）

※マルセンスポーツ・文化振興財団からの助成金

〇 社会体育関係

・瀬戸内市長杯第１５回空手道錬成大会 １１／２４（日）

・瀬戸内市バドミントン大会 １１／２４（日）

・瀬戸内リーグ １１／２４（日）

・サッカー無料体験 １２／１５（日）

〇 「山鳥毛」里帰りプロジェクト関係

・プレス発表 １１／２１（木）

刀剣博物館の施設整備工事及び実施設計の予算減額を発表

〇 その他

・岡山県公立小中学校事務研究大会 １１／２２（金）
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・副校長・教頭全員研修講座（小学校） １１／２５（月）

・副校長・教頭全員研修講座（中学校） １１／２９（金）

・瀬戸内市中学生人権作文朗読＆人権啓発映画会 １２／ ７（土）

・ハートフルコンサート「歌楽 鶴」 １２／１５（日）

３．前回会議録の承認

署名委員 淵本 晴生 委員 山本 正 委員

４．議 事

東南教育長 議事進行

第 63 号議案 市立学校の教育職員の勤務時間の上限に関する方針について

松本参事 （資料を基に説明）

淵本委員 説明に ICT を活用した業務記録システムとあったが、出勤したら非常勤

も含め全教員がパソコンを立ち上げて利用するのか。そして教育委員会

はすぐに勤務状況の確認が可能か。

松本参事 そうである。現段階は試験運用であり、同じようなシステムを利用して

いる他市町を参考に教員の負担を減らしつつ、客観的に勤務状況の把握

を行っていきたいと考えている。

山本委員 方針の趣旨の「児童生徒に対して効果的な教育活動を持続的に行うこと

ができる状況を目指している。」という考え方を関係者にしっかりと自

覚していただき意識を変えていって欲しい。中学校教員の時間外労働時

間が多いのは部活動の影響が多々ある。子どもたち、保護者、部活の担

当者、学校教員、競技団体などの意識を変えていかなければ、変革は難

しいと思うので来年度からこの方針を運営していくにあたり、整理をし

ていただきたい。

松本参事 大会などを主催している団体に対して県教委より学校の教育を持続さ

せるためには、参加を断る場合もある旨を伝えている。市教委としても

それを受け、周知などを行いより良い形にしていけたらと考えている。

淵本委員 趣旨は大変良いが、実現するためにどうしていくかが問題である。文部

科学省は働き方改革に関する総合的な方策の一環として、勤務時間の上

限に関する方針等を策定するように求めているが、今現在長時間の時間

外業務が常態化しているのは、教員の仕事量と勤務時間があっていない

ためである。この方針の策定により、業務の効率化を考えてもらうこと

など、時間外業務時間の短縮をしなければいけないという意識をもって

もらうには、効果があると思うが、方針の策定だけでは時間外勤務時間
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の短縮は大変実現が難しいと考える。根本的なカリキュラムの見直しな

ど別の視点を持った考え方も必要ではないだろうか。また、現場からの

具体的な提案を国へ行うことも必要ではないだろうか。

山本委員 中学校は部活動の後に自分の業務を行うため、どうしても 21 時、22 時

になってしまう。今回の方針を受けて、まずできることから始めるのが

具現化への近道だと思う。例えば週 2回のノー部活デーや定期考査前の

部活動中止期間の徹底を行っていただきたい。

東南教育長 業務アシスタントや部活動指導員の配置により少しずつ環境を整えて

いっているところである。今回の方針の策定を一つの契機として、子ど

もたちに還元できる時間をどう生み出すか、教員自身の時間をどう作っ

ていくかを引き続き考え、一緒に取り組んでいきたいと考える。

全 委 員 ＜異議なし＞

第 64 号議案 瀬戸内市費負担教員の任用等に関する規則の一部改正について

山本課長 （資料を基に説明）

東南教育長 人事委員会勧告に基づいて県費も改正されているのか。

山本課長 県も改正を行っており、県費市費で差が生まれないように県費に合わせ

て改正を行っている。

全 委 員 ＜異議なし＞

５．その他

○学校給食調理場運営委員会について

12 月 23 日に開催予定

学校給食費単価の改定について協議を行う。

平成 28 年 4 月より 4 年間同額で行ってきたが、消費者物価の上昇に伴い、現状では

運営困難となったため必要額分の上昇について検討を行う予定。改定が決定すれば、

1月に学校園・保護者から意見を聞き、3月の運営委員会にて最終決定を行う予定で

ある。

幼稚園：265 円→270 円

小学校：280 円→290 円

中学校：320 円→335 円

○次回開催日

1月 22 日(水)に瀬戸内市本庁舎にて総合教育会議及び 1月教育委員会議開催

６．閉 会 （14 時 50 分閉会）


